

# Di Pietro se convierte en un caramelo envenenado

El antiguo fiscal crea su propio grupo parlamentario y convulsiona al Olivo

MARTA RULLÁN (EFE)  
Roma

El anuncio de Antonio Di Pietro, el célebre fiscal de 'Manos Limpias', de crear su propio grupo parlamentario, ha convulsionado el panorama político italiano y desde todos los frentes surgen las críticas al senador de la coalición gubernamental de centro-izquierda Olivo.

La inquietud que produce el carisma de Di Pietro se concentra en su propia coalición, donde recibe los más ferreos ataques de sus compañeros, y del socio del Olivo Refundación Comunista, sin que falten los provenientes de la oposición, el conservador Polo de las Libertades. "Quién me critica me tiene miedo", responde a todos el ex fiscal.

Di Pietro ha encontrado, sin embargo, el importante apoyo del presidente del gobierno, Romano Prodi. "Con él se puede trabajar, se puede construir. Di Pietro es una ventaja para el Olivo, no un peligro o un mito", aseguró el jefe del Ejecutivo.

No opinan igual las fuerzas moderadas dentro del Olivo, las mismas que le saludaron como el probable salvador del centro de la coalición cuando se integró en la misma y que ahora temen su iniciativa parlamentaria. "Se presenta como un hombre de centro, pero en lugar de reforzarlo lo está haciendo pedazos. Sólo crea conflictos y malestar", afirma tajante Gerardo Bianco, presidente del Partido Popular Italiano, uno de los miembros de la coalición gubernamental. Para este dirigente del partido ex democristiano, Di Pietro representa "una personalización de la política muy negativa en un sistema que debe organizarse, no en torno a las personas, sino a las ideas".



**CRECE Y CRECE...** La engrandecida sombra del ex fiscal Antonio Di Pietro ha comenzado a inquietar a los partidos del Olivo.

Las críticas a la personalización de la política parten, especialmente, de los que pretenden la instauración de un fuerte bipartidismo, más allá del carisma de los líderes que lo compogan. A Lamberto Dini, ministro de Asuntos Exteriores, tampoco le gusta que Di Pietro se reúna esta semana con los portavoces parlamentarios del Olivo para verificar la disponibilidad de los diputados de la coalición interesados en unirse a su experiencia. "No creo que tenga mucho éxito. Pescar en la mayoría que sustenta al gobier-

**Prodi sale en  
defensa del antiguo  
fiscal**

**"Está haciendo  
pedazos el centro"  
asegura el  
presidente del PPI**

no no es la mejor manera de reforzarla, sino de dividirla. Por lo que a mí respecta no estoy preocupado, si no fuera por la confusión que genera", explicó.

Igualmente crítico se muestra el portavoz de los Verdes, también socios del Olivo. Luigi Manconi recuerda que su grupo ya advirtió sobre la presencia de Di Pietro como "fuente de desorden para el centro-izquierda". Sin embargo, el más duro en sus ataques ha sido el encargado de criticarle desde el Polo de las Libertades, el presidente del

grupo parlamentario del Centro Cristiano Democrático (CDD), Carlo Giovanardi. "Di Pietro es hoy un ladrón que intenta robarnos senadores y diputados centristas, elegidos tanto por parte de la derecha como de la izquierda", ha señalado. "Su iniciativa es una auténtica villanía política, que debe indignar a todos los que creen que en Italia es posible una democracia basada en la alternancia", agregó. El líder de Refundación Comunista, Fausto Bertinotti, califica de "peligrosa" idea de Di Pietro.

## "La alcaldía más socialista de Portugal"

Antonio Guterres pide "una gran victoria" en las municipales para asegurar la estabilidad

NEMESIO RODRÍGUEZ (EFE)  
Lisboa

El primer ministro portugués, Antonio Guterres, ha clamado a los electores "por una gran victoria socialista" en los comicios municipales del próximo domingo para asegurar la estabilidad y calmar "la enorme agitación" de la oposición.

El líder del partido Socialista (PS), que intervino anoche en un mitin en la localidad oriental de Gavião, apeló en 21 ocasiones a la palabra "estabilidad" para convencer a los electores de las ventajas de un triunfo socialista el próximo domingo.

Además de la estabilidad, Guterres

citó la reducción del paro, el aumento de las inversiones en educación y el combate contra el crimen y el narcotráfico como logros de sus dos años de Gobierno que merecen ser refrendados con el voto de los ciudadanos.

Guterres se refirió también a que, con su gobierno, Portugal está "recu-

perando el camino perdido" en el proceso europeo, en alusión a que el país está cumpliendo los criterios de Maastricht que le llevan al acceso al euro.

Las encuestas colocan al PS como favorito, lo que de confirmarse en las urnas daría a este partido un poder político sin precedentes, ya que tiene

el Ejecutivo, la presidencia de la República y la mayoría relativa en el Parlamento. A su vez Guterres reforzaría su posición dentro del PS al leer el resultado favorable como un respaldo a su Ejecutivo y a la reciente remodelación obligada por la dimisión del ministro de Defensa, Antonio Vitorino, "número dos" de su gabinete, crisis que el gobernante aprovechó para rodearse de sus incondicionales.

El principal rival de Guterres, Marcelo Rebelo de Sousa, presidente del opositor partido Socialdemócrata (PSD), no comparte lógicamente las encuestas y opina que, por el contrario, comienza a sentirse por el país "la ola naranja", los colores de su grupo.

**COLOMBIA El  
ELN libera al  
obispo de Tibú y  
a dos alcaldes**

Bogotá.—La guerrilla colombiana Ejército de Liberación Nacional (ELN) dejó ayer en libertad al obispo de Tibú, José de Jesús Quintero, y a los alcaldes entrante y saliente de esa localidad. Los secuestrados fueron entregados a una comisión de derechos humanos en el municipio de La Gabarra, en los límites con Venezuela. EFE

**ANGOLA Luanda  
anuncia una  
ofensiva contra  
los separatistas**

Luanda.—El Ejército Nacional Angoleño anunció ayer que se dispone a lanzar una ofensiva contra los independentistas del Frente de Liberación del Enclave de Cabinda (FLEC). El Gobierno y las facciones armadas han suspendido las negociaciones, ya que Luanda reclama un alto el fuego que es rechazado por los separatistas. AFP

**ULSTER Nuevo  
grupo republicano  
contrario a las  
negociaciones**

Dublín.—Un nuevo grupo republicano norirlandés llamado "Comité de la soberanía de los treinta y dos condados" anunció ayer su creación para protestar por la participación del Sinn Féin, ala política del Ejército Republicano Irlandés (IRA), en las negociaciones para la paz en el Ulster. EFE

**ARGELIA Dos  
muertos en Blida  
por la explosión  
de una bomba**

Blida.—Al menos dos personas murieron y otras diez resultaron heridas ayer a causa de un atentado con bomba perpetrado por presuntos terroristas islámicos. El ataque se produjo en el centro de la ciudad de Blida (50 kilómetros al sur de Argel), con un artefacto colocado en un edificio de viviendas situado junto a un colegio. EFE

**EGIPTO La Yamaa  
Islamiya, dividida  
por los atentados  
contra turistas**

El Cairo.—La Yamaa Islamiya, principal organización integrista armada egipcia, se encuentra dividida por la decisión, reflejada en un comunicado difundido el lunes, de no atentar contra turistas y condenando el atentado de Luxor el pasado 17 de noviembre. Ayer, parte de la organización juzgó "erróneo" este anuncio. AFP

FOTOMONTAJE / JUAN GUARASA